



Punkt 3 der öffentlichen Sitzung am 04. Dezember 2007

Vorlagen-Nr. 06-A-21-0003

Städtepartnerschaften der Landeshauptstadt Wiesbaden; HIER: Partnerschaft zwischen Wiesbaden und Ocotal/Nicaragua; Bericht Herr Rossmeissl

Beschluss Nr. 0098

1. Der mündliche Bericht von Herrn Marbod Rossmeissl, Verein Nueva Nicaragua e.V., über die Partnerschaft mit Ocotal wird zur Kenntnis genommen.
2. Es wird insbesondere zur Kenntnis genommen, dass
 - der Verein Nueva Nicaragua bereits 1985 um die Begründung einer Partnerschaft zwischen Wiesbaden und Ocotal gebeten hat,
 - die Partnerschaft zwischen Wiesbaden und Ocotal 1988 mit der Unterzeichnung des Partnerschaftsvertrages durch den damaligen Oberbürgermeister Exner begründet wurde,
 - in den ersten Jahren ein jährlicher Zuschussbetrag von 50.000 DM an Ocotal gezahlt wurde,
 - die Stadt Wiesbaden Ocotal bei Naturkatastrophen unbürokratisch finanziell unterstützt hat,
 - viele Projekte in Ocotal nur durch die Unterstützung des Partnerschaftsvereins weiter bestehen können (z. B. Kinderbibliothek, Altenheim, Schwesternwohnheim),
 - in der Regel zwei Zivildienstleistungen aus Wiesbaden in Ocotal Dienst verrichten,
 - auch das Zirkusprojekt vom Verein unterstützt wird,
 - das Land Hessen den Verein kaum noch finanziell unterstützt,
 - eine Ausbildung von Jugendlichen aus Ocotal in Wiesbaden nicht mehr durchgeführt wird, da Berufschancen im Heimatland nicht vorhanden sind,
 - die Arbeitslosenquote in Ocotal bei geschätzt ca. 50 - 70 % liegt.
3. Der Ausschuss nimmt den Offenen Brief von Frau Flora von Herwarth zur Kenntnis, die in der Casa Materna ein Praktikum im Rahmen ihrer Hebammenausbildung gemacht hat. Es ist dem Ausschuss nicht möglich, von kommunaler Ebene aus Einfluss auf die Lebenssituation in Nicaragua zu nehmen. Auch ein Eingreifen des Vereins Nueva Nicaragua e.V. erscheint nicht möglich. Frau von Herwarth wird auf die Sprechstunden der hier ansässigen Bundesministerien hingewiesen.

Frau Stadtverordnetenvorsteherin
mit der Bitte um Kenntnisnahme
und weitere Veranlassung

Wiesbaden, .12.2007

Spruch
Vorsitzende

Die Stadtverordnetenvorsteherin

Wiesbaden, .12.2007

Dem Magistrat
mit der Bitte um Kenntnisnahme
und weitere Veranlassung

Thiels
Stadtverordnetenvorsteherin

Der Magistrat
- 16 -

Wiesbaden, .12.2007

Dezernat I/10
mit der Bitte um Kenntnisnahme

Dr. Müller
Oberbürgermeister